



COMMUNIQUE

de l'association des Amis des Contamines Montjoie

Les Amis des Contamines est une association 1901, créée il y a un peu plus de 50 ans et qui regroupe 150 foyers, soit près de 400 lecteurs du bulletin bi-annuel. Ces adhérents sont essentiellement des résidents secondaires, mais également un nombre croissant de résidents permanents et commerçants.

Notre association est reconnue par la Commune mais est apolitique, n'est affiliée à aucune équipe municipale, et a pour principal objectif d'informer ses adhérents sur la vie du village et les attraits du Val Montjoie.

Cette communication, inhabituelle de notre part, est justifiée par le constat de la difficulté d'établir un consensus sur un projet d'aménagement du centre village.

Pourquoi nous exprimons-nous ?

Parce que nous pensons que c'est au village de se mettre d'accord sur le dossier et ses évolutions ou compromis éventuels, et non pas au tribunal administratif de Grenoble ;

Parce que nous sommes intimement persuadés que l'aménagement du centre est la clé pour maintenir la prospérité des Contamines, une prospérité menacée à terme par la baisse inéluctable de l'enneigement. Sinon, s'il est une fois de plus différé voire abandonné, voilà, selon nous, ce qui risque de se passer :

1. Les communes avoisinantes investissent fortement pour attirer les touristes. Avec une hôtellerie et des installations de tourisme qui ne correspondent plus à une clientèle exigeante, le village verra de plus en plus celle-ci se rendre directement en fond de vallée pour ses loisirs puis s'en retourner dans ses lieux de résidence.
2. Les emplois générés par le projet et les opportunités d'activité qui en résulteraient pour les artisans et professionnels des Contamines, auront été un mirage laissant le village avec une population vieillissante et un grand nombre de lits froids .
3. Les Contamines continueront leur surchauffe en février, août et autour, et resteront village éteint le reste de l'année. Celui-ci est-il en sommeil parce que les touristes et les résidents secondaires ne viennent pas hors saison ? Ou bien est-ce l'inverse ? Nous devons sortir de ce dilemme de la poule et de l'œuf grâce à l'ouverture 11 mois sur 12 de son lieu de vie et d'animation. Les mois de mai, juin, septembre, octobre peuvent être délicieux dans notre vallée. Ils sont une manne d'activité que le village ne peut plus laisser passer ;

4. Il sera difficile de trouver et motiver un aménageur prêt à prendre le risque d'un nième échec sur un nouveau projet ;
5. Enfin la commune risque de devoir déboursier plusieurs centaines de milliers d'euros de dédommagement à Eiffage selon les termes du contrat, après les 250 000 € réglés à Qanim en 2022.

L'association des Amis des Contamines, après réunion de son Conseil d'administration, exprime sa préoccupation face au risque d'un abandon de la démarche d'aménagement du centre-village.

Le projet a certainement encore des axes d'amélioration (entre autres le stationnement supplémentaire, la taille de la place du village, les voies d'accès au parking ...), et le promoteur doit être prêt à y travailler.

La prospérité, la pérennité et la vitalité de ce village que nous chérissons pour son charme est à la clé, ne jetons pas le bébé avec l'eau du bain.

Les communes avoisinantes ont su se doter d'un centre-village attractif et animé. Les Contamines sont aujourd'hui à la croisée des chemins.

Le Conseil d'Administration de l'Association des Amis des Contamines